

Zeitschrift: Zeitschrift für Sozialhilfe : ZESO
Herausgeber: Schweizerische Konferenz für Sozialhilfe SKOS
Band: 120 (2023)
Heft: 2

Rubrik: Mirjam Ballmer und Claudia Häntzi

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mirjam Ballmer und Claudia Hänzi

SKOS-VIZE-PRÄSIDENTINNEN Geschäftsleitung und Vorstand der SKOS haben sich für ein Zweier-Vize-Präsidium entschieden. Für die politische Vertretung stellt sich Mirjam Ballmer zur Verfügung. Sie ist Gemeinderätin der Stadt Freiburg und leitet das städtische Sozialamt. Für die fachliche Vertretung stellt sich Claudia Hänzi als erfahrene RiP-Präsidentin und Leiterin des Sozialamtes Bern zur Verfügung. Die Wahl erfolgt an der Mitgliederversammlung am 9. Juni.

ZESO: Claudia, du bist seit bald zehn Jahren in der SKOS aktiv, als Juristin für die SKOS-Richtlinien und als Geschäftsleitungsmitglied. Was hat dich bewogen, dich für das Vizepräsidium zur Verfügung zu stellen?



wir noch visionärer werden und den Boden für neue Modelle bereiten.

Du hast vor bald drei Jahren vom Kanton Solothurn ins Sozialamt der Stadt Bern gewechselt, was hat sich geändert?

Ich habe sehr gerne für den Kanton Solothurn gearbeitet. Keines der 17 Jahre, die ich dort tätig war, möchte ich missen. Jetzt bin ich näher an der Front, bei den Menschen, den Problemen. Das habe ich mir nach Jahren auf kantonaler Ebene gewünscht und in der Stadt Bern gefunden.

Mirjam, du bist seit 2021 Gemeinderätin in Freiburg und unter anderem für die Sozialhilfe zuständig. Warumstellst du dich für das Amt als Vize-Präsidentin zur Verfügung?

Mirjam Ballmer: Die Anfrage hat mich gefreut. Es bestand der Wunsch, neben der fachlichen Perspektive eine zweite Person für das Vizepräsidium zu haben, die einen engen Bezug zur Sozialhilfe und gleichzeitig eine politische Funktion innehat. Das ist für mich eine spannende Kombination. Ich freue mich auf den Austausch mit den verschiedenen Akteur:innen, der wichtig ist, um die Sozialhilfe weiterzuentwickeln.

Möchtest du mit der SKOS ein bestimmtes Ziel erreichen?

Ziel ist es, einen Beitrag zum konstruktiven Austausch zwischen der SKOS und der politischen Ebene zu leisten und dadurch die Arbeit der SKOS zu stärken. Und wie ausdrücklich gewünscht, werde ich die Romandie vertreten.

Wie beurteilst du die Rolle der SKOS als Gestalterin der Sozialhilfe in der Schweiz?

Meiner Meinung nach zentral für die SKOS ist, dass wir die Sozialhilfe immer wieder neu denken, dass wir uns öffnen für neue Ideen. In vielen Ländern Europas wurden in den letzten Jahren Reformen in die Hand genommen. Wir sollten uns den Entwicklungen in der Gesellschaft bewusst und unerschrocken stellen und möglichst vorzeitig reagieren bzw. agieren und uns mit neuen Modellen befassen. Ich wünsche mir sehr, dass

Gemeinden in ihrer täglichen Arbeit. Sie garantiert den Austausch zwischen Theorie und Praxis, wird ständig weiterentwickelt und den Lebensumständen angepasst. Dieser Geist inspiriert mich.

Eigentlich kommst du beruflich aus dem Naturschutz und hast erst vor wenigen Jahren in die Sozialpolitik gewechselt. Was ist der gemeinsame Nenner?

Die Themen scheinen weit auseinander. Das Gemeinsame ist hingegen, dass es um Anliegen geht, die auf dem politischen Parkett nicht das nötige Gehör erhalten. In der Sozialpolitik sind es Menschen, die von Armut betroffen sind. Sie können ihre Bedürfnisse und Schwierigkeiten äussern, brauchen aber ein Sprachrohr. Die Biodiversität braucht Anwältinnen und Anwälte, die ihr eine Stimme verleihen und ihre Interessen vertreten.

Geografisch stammst du aus Basel-Stadt. Du sagst, du seist Heimwehbaslerin und Wahlfreibergerin. Fühlst du dich als Deutschschweizerin oder als Romande?

Ich fühle mich eigentlich als beides. Basel ist meine Heimatstadt, aber auch in Freiburg fühle ich mich heute zu Hause. Hier lebe ich an der Sprachgrenze, und in der Arbeit und auch im Privaten spielen beide Sprachen eine wichtige Rolle, und ich verfechte diese gelebte Zweisprachigkeit mit grosser Überzeugung. Viele Dinge verbinden die Kulturen der West- und der Deutschschweiz, aber es gibt natürlich auch Unterschiede. Beides ist inzwischen Teil von mir. Freiburg wird oft als Brückenkanton wahrgenommen, und in dieser Rolle sehe ich mich ebenfalls.

Fragen stellte: Ingrid Hess

